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FECHA: JUNIO 22 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Choques, uno tras otro" 

 
“Crece número de ninis en el estado: Inegi” 

 “Transparencia, área pendiente” 

 “Capacitación a Pueblos Mágicos en Hidalgo” 

 
“Proponen brigadas de civiles” 

 
“Hijo de “La Tuta”… ¡Capturado!” 

 
“TUZOBÚS, HASTA 2015” 

 
“Garantiza Gil apertura a favor de periodistas” 

 
“INM recluye a menores migrantes” 

 
“Empeora inseguridad” 

 “Capturan a un hijo de 'La Tuta'; operativo de la Policía Federal en Michoacán” 

 “Leyes energéticas estarán al servicio de trasnacionales” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Apuesta la nueva dirigencia del PVEM por ajustes estructurales: Habrá una reestructuración en el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) que permita mantener un crecimiento y acercamiento con la población hidalguense, 

afirmó el dirigente estatal, Avelino Tovar Iglesias. Expuso que es una cuestión de análisis al interior del partido político, la 
idea es establecer un plan de acción para los próximos años. Será en próximas semanas cuando informen sobre los cambios 

que realicen en cada una de las carteras o áreas que conforman este instituto político. Respecto a los comités municipales 

elaboran un cronograma y agendas para concretar reuniones con militantes y dirigentes de cada uno de los 84 municipios. 
“Lo que se pretende es darle frescura a las dirigencias municipales, que posibilite un mayor acercamiento con la gente que 

vive en las comunidades, colonias y barrios”. Puntualizó que asumió la presidencia de este instituto político con una gran 
responsabilidad: construir un territorio para este instituto que escuche las necesidades de los habitantes. Además de reactivar 

los comités municipales, ya que son los lugares donde tienen mayor presencia, a petición de la militancia deben conformarse 

cuadros de jóvenes y mujeres. (Alberto Quintana, página 04) 

Síntesis-Busca PAN el respaldo de los jóvenes: Como parte de las acciones de fortalecimiento de sus cuadros de 

militantes, este fin de semana el Partido Acción Nacional celebró el encuentro estatal denominado "Foro Vive Acción Juvenil", 
que congregó a por lo menos 600 jóvenes de las diferentes regiones de la entidad. Durante el encuentro que tuvo lugar en el 

Tuzoforum de la capital del estado y que estuvo encabezado por el dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, el líder 

juvenil de ese partido en la entidad Rubén Alvarado Castillo y Salvador Sosa Arroyo, representante nacional de dicha 
expresión política, se destacó la importancia de que este sector de la población debe redoblar esfuerzos para poder destacar 

más en la política nacional y la del estado. Al respecto, Alvarado Castillo aseguró que la finalidad del encuentro es demostrar 
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que los jóvenes tienen interés por ser tomados en cuenta en la política, además de apoyar a su instituto en las labores de 

fortalecimiento para poder regresar a los espacios de elección popular que han logrado y donde también dijo se ha 

demostrado que se sabe trabajar. "Estamos jóvenes panistas de todos el estado y la intención es demostrar que en el estado 
Acción Juvenil ha hecho un buen trabajo en año y medio en que he estado al frente, además de que pretendemos demostrar 

que nosotros somos el relevo generacional que necesita el estado en materia de política, además de que buscamos pintar de 
azul a toda la entidad y estar preparados con nuestro partido para los retos que se avecinan". Por su parte, Alejandro Moreno 

Abud aseguró que los jóvenes son la base del presente y futuro inmediato de la política tanto nacional como estatal, por lo 

que hizo un llamado a seguir la lucha de los ideales panistas. (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-Niega PAN trabajar de la mano con PRI: El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, 

Alejandro Moreno Abud, señaló que las recientes reformas hechas en el plano federal y que han sido votadas a favor por los 
panistas y priístas, han sido parte del trabajo que se realiza por el bien de México y no por la de los partidos, por lo que 

enfatizó "en el PAN no trabajamos de la mano con el PRI, trabajamos por México". De igual forma, Moreno Abud señaló que 

gran parte del trabajo que se realiza en el plano federal tiene cimientos blanquiazules, como las recientes autopistas 
inauguradas por el presidente de la República, mismas de las que, dijo, "ya se tenía un avance de por menos el 80 por 

ciento". El panista expresó que el hecho de que se trabajen diversas reformas en materia legislativa y se voten a favor en 
conjunto con otros partidos políticos no quiere  decir que el PAN vaya de la mano con el tricolor, sino que es un ejercicio de 

plena democracia el velar por los intereses de la ciudadanía y recordó que algunas de las reformas propuestas desde el 

ejecutivo federal fueron en su momento planteadas por el blanquiazul. En el mismo tenor, el dirigente del PAN en Hidalgo 
destacó que hay varias promesas que el presidente de la República no ha cumplido, y que eso sumado a algunas actitudes, 

por momentos genera desconfianza en lo referente al Pacto por México, y destacó algunas obras inconclusas y que hasta el 
momento ni los mismos senadores del PRI se logran poner de acuerdo. "El tema de la refinería es uno de los grandes 

pendientes, sabemos que no se ha hecho y que fue sólo una promesa, un senador dice una cosa y el otro parece opinar 
diferente, pero eso finalmente la ciudadanía sabrá recordarlo, hoy hay varios pendientes y se debe trabajar en eso", agregó. 

Por otra parte y en lo referente al trabajo que se realiza en el partido, Moreno Abud enfatizó que  aunque para algunas 

instituciones políticas el sector juvenil y femenil parecen estar un tanto relegados, en el blanquiazul apostarán por la 
formación de nuevos cuadros que permitan generar buenos candidatos y candidatas. "Por estatuto ya habíamos trabajado la 

cuestión de género en una participación de 60 y 40 por ciento, ya sea en mayoría de hombres o mujeres, y continuamos con 
el trabajo enfocado hacia los jóvenes, de Acción Juvenil han salido grandes cuadros como el mismo Felipe Calderón, los 

actuales diputados locales Guillermo Galland y Juan Carlos Robles, es prioridad del PAN seguir con la formación política para 

que nuestros jóvenes aprendan el arte de la gestión en beneficio de la ciudadanía", explicó.' Finalmente apuntó que las 
acciones continuarán en el estado, por lo anterior, ayer se realizó el foro "Vive Acción Juvenil", espacio en el que se reunieron 

más de 300 jóvenes de los diferentes distritos de Hidalgo, a fin de reforzar los valores e ideología del partido albiazul. (Oscar 
Raúl Pérez Cabrera , página 3A) 

Plaza Juárez-PRI iniciará renovación de Comités Municipales: Esta semana, el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) en la entidad, publicó en su página de internet la convocatoria correspondiente para la renovación de 28 Comités 
Municipales de Hidalgo; grupo con lo que inicia este proceso de renovación, el cual se prevé termine en febrero del 2015 con 

la renovación de los 84  comités municipales. De acuerdo a la convocatoria en mención, para el siguiente mes se prevé la 
renovación de los comités de: Atitalaquia, Santiago de Anaya, Tepatitlán, Apan, Tolcayuca, Villa de Tezontepec, Acatlán, 

Cuautepec, Santiago Tulantepec, Tenango de Doria, Mineral del Chico, Lapotlán, Progreso, Mixquiahuala, San Bartolo y 

Pachuca. Además de Mineral del Monte, Tianguistengo, San Agustín Tlaxiaca, Zimapán Tasquillo, Tlanchinol, Zacualtipán, 
Eloxochitlán, Tezontepec de Aldama, Metztitlán, Huazalingo y Xochicoatlán. En todos los casos los comités a elegirse tendrán 

una duración de tres años, es decir del 2014 al 2017. En esta misma convocatoria, se informa a los interesados que la 
elección, que los comités aprobaron el procedimiento estatutario en , su modalidad de Asamblea de Consejeros Políticos, para 

la elección de los titulares de la Presidencia y la Secretaría General; a excepción del municipio de Santiago de Anaya, que 

determinó como método el de Usos y Costumbres. Igualmente, en dicho documento, se determina que el registro de planillas 
para estas elecciones será el día 29 de junio del presente año de 11 de la mañana a 3 de la tarde en el domicilio de la 

Comisión Municipal de Procesos Internos del partido en cada uno de los municipios a renovarse su comité; mientras que el 
dka de la elección será el 19 de julio próximo. Finalmente cabe mencionar que entre otras bases, la convocatoria establece 

desde los requisitos que deberán acreditar los aspirantes a estos cargos, hasta del proselitismo y los topes de campaña de los 
mismos; así como determinar que en todo momento se deberá respetar el principio de paridad de género, "es decir, las 

formulas se integrarán por una mujer y un hombre, y se procurará que uno de ellos sea joven hasta de 35 años de edad". 

(Natalia López Pazarán, página 3A) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Crónica-Aguarda Congreso propuesta para la defensa de periodistas: Espera el Congreso local el anteproyecto del 
reglamento de la Ley para la Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Salvaguarda de los Derechos para el 

Ejercicio Periodístico, según el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, es viable la promoción de un foro con 

representantes del gremio para incorporar opiniones. Hace días el gobernador Francisco Olvera anunció en el marco del Día 
de la Libertad de Expresión que en próximas fechas enviaría al Poder Legislativo la normativa para complementar la ley de 

protección a representantes de medios de comunicación, además de anunciar la creación de una Fiscalía Especializada en 
Atención a Periodistas. Por ello, el representante del Congreso hidalguense afirmó que existe disponibilidad y apertura para 

organizar un foro que involucre a todos aquellos que colaboran, trabajan o conocen del ejercicio del periodismo para 

fortalecer dicha legislación. “Hasta que llegue sabremos en qué términos viene, pero todos esos temas están relacionados con 
la libertad de expresión y son fundamentales para la cultura democrática, para el respeto de libertades más sólidas e 

importantes que tenemos en la Constitución Política”. El decreto que contiene la Ley para la Protección a Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Salvaguarda de los Derechos para el Ejercicio Periodístico, aprobado hace dos años, establece 

términos y derechos a que las personas dedicadas a este oficio acceden, aunque la normativa no puede entrar en operación 
ante la falta de ordenanzas. Según el mandatario hidalguense el anteproyecto lo exhibirán por redes sociales para que todos 

emitan opiniones al respecto. “Tenemos que escuchar todas las opiniones de protagonistas del tema, seguramente 

llegaremos también a una buena decisión final para que la mayoría de las opiniones sirvan para el propósito y queden 
plasmados en las disposiciones legales”, señaló Gil Elorduy. Esta ley contempla la creación de una comisión integrada por 

diversos representantes. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Inaugura Olvera obras en beneficio de San Salvador:  A fin de mejorar condiciones básicas de la región, fue 
inaugurada la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, así como ampliación del Sistema de Alcantarillado Sanitario en 

Vixtha de Madero, comunidad perteneciente al municipio de San Salvador. Dichas obras fueron inauguradas por el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, junto con la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 

Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado; así como el alcalde Ismael Martínez. La inversión total de estas dos obras fue de 7 
millones 647 mil 964 pesos, donde hubo aportaciones tanto del gobierno municipal, estatal como federal. Durante recorrido 

por la planta tratadora Olvera Ruiz destacó la importancia de realizar obras como estas, ya que “tener un tratamiento en los 

sistemas de drenaje ayuda a conciliar nuestra responsabilidad con el medio ambiente”. El gobernador aprovechó el evento 
para agradecer a la titular de la CDI por la sensibilidad para conducir recursos al Valle del Mezquital y el estado, siendo esta 

planta de tratamiento claro ejemplo de estos trabajos. Destacó que San Salvador “también es claro ejemplo que el gobierno 
estatal es una administración con visión municipalista, sin importar ninguna otra condición”. Mayorga Delgado declaró que 

esta planta es una de las primeras construidas en Hidalgo, que beneficiará a más de 13 comunidades. La funcionaria federal 

subrayó la gestión del alcalde Martínez Cruz, “ya que fue quien presentó el proyecto”. (Hugo Cardón, página 22) 

Criterio-Podría titular de SSH comparecer ante el Congreso: Con el fin de que exponga las razones por las que hasta 

la fecha no se ha creado el Centro Estatal de Trasplantes de Órganos, Tejidos y Células de Seres Humanos de Hidalgo, Pedro 

Luis Noble Monterrubio, titular de la SSH, sería llamado a comparecer ante el Congreso local. De acuerdo con el panista 
Guillermo Galland Guerrero, desde el 23 noviembre de 2010 se decretó la creación de dicho centro cuyo objeto es el de 

promover, apoyar y coordinar trasplantes y fomentar la cultura de la donación y la capacitación de recursos humanos en la 
materia. “Lamentablemente hasta la fecha el centro no se encuentra en funcionamiento, a pesar de encontrarse incluido en el 

Acuerdo de Sectorización emitido por el Ejecutivo el 5 de diciembre de 2011”, señaló Galland Guerrero. Lo único que existe es 
el Consejo Estatal de Trasplantes –ubicado en el Hospital General de Pachuca– el cual sólo opera el Programa de Trasplantes 

de la Secretaría de Salud, que por cierto, “no se encuentra registrado ante el Centro Nacional de Trasplantes y se desconoce 

en qué consisten sus actividades”. Por estas razones, Galland solicita la comparecencia de Noble Monterrubio, pues señaló 
que el problema de no contar con este organismo descentralizado, se traduce en la falta de coordinación de las instituciones 

públicas, privadas y sociales para fomentar e impulsar la donación de órganos y trasplantes. (José Antonio Alcaraz, 
página 05) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Arrancará operaciones Tuzobús hasta 2015: El nuevo modelo metropolitano de transporte Tuzobús 
iniciará operaciones hasta el siguiente año, por el proceso de fabricación de camiones que tardará al menos seis meses y la 

demorada conformación de la empresa encargada de administrar el sistema. El director del Sistema Integrado de Transporte 
Masivo Manuel Rebollar Intriago informó que hasta ahora 492 de los 501 concesionarios realizaron aportación 

correspondiente de 30 mil pesos para constituirla. El programa original se ajustó porque convocar y organizar a todo el 

gremio de transportistas no fue lo más inmediato posible, pero finalmente quedó integrada la sociedad anónima promotora de 
inversión encargada de operar el proyecto, señaló. "Esto retrasó un poco el plan porque la inversión para la compra de 

vehículos que utilizarán en el corredor uno centro Téllez será adquirida por ellos mismos." Hasta ahora autoridades 
sostuvieron reuniones con seis armadoras que presentaron alternativas de fabricación, precios, tasas de interés y plazos de 

compra: Dina, Volvo, Mercedes Benz, Scania, Aman y Gemi Internacional. Para este proceso la Secretaría de Desarrollo 
Económico estatal contrató a especialistas del Instituto Nacional del Transporte que realizan evaluaciones técnicas a los 

autobuses dentro de las plantas, a fin de orientar la mejor oferta con base en la calidad. La adquisición de las 43 unidades 

mediante licitación privada quedará definida en julio, la entrega será entre cuatro y seis meses, posteriormente vendrá un 
periodo de prueba del sistema tecnológico que hará funcionar al nuevo medio de transporte capitalino. Rebollar explicó que 

los trabajos de infraestructura física que realiza la Secretaría de Obras Públicas terminarán en julio, posteriormente vendrá el 
montaje de estaciones que tardará cuatro meses más, estas labores serán paralelas a la licitación y compra de camiones. 

"Julio y agosto serán determinantes y sí estaríamos pensando que el proyecto puede iniciar operación a inicio de año, 

hablamos de enero y febrero. El retraso deriva de la conformación de la empresa de los transportistas." Dio a conocer que la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público liberó al fin 220 millones de pesos del Fondo Metropolitano correspondientes al 

ejercicio 2013 etiquetados al Tuzobús, esto abre la puerta para acelerar los trabajos. (Gerardo Neria, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que En Tizayuca vecinos exigen dialogo con José Quezada Elizalde director de la Comisión de Agua y 

Alcantarillado por los aumentos a las tarifas por consumo del liquido y es que dicen que el servicio es pésimo y la calidad 

del agua también, por lo que no concuerdan las cuotas que tienen que pagar, por esta razón piden que se haga algo al 
respecto o de lo contrario seguirán con sus protestas y cierre de calles como en otras ocasiones. 

  
:Que Comerciantes de la calle de Guerrero en esta ciudad se preparan para una eventual remodelación de la misma que 

podría dañarlos en sus ventas, los pequeños empresarios de la emblemática vía capitalina comentan que esperan que el 

ayuntamiento les de fechas precisas en caso de que se busque la remodelación y sobre todo que terminen en el tiempo 
estipulado; mientras se define si habrá o no una intervención en esta calle, que por cierto aseguran que urge, por lo pronto 

dicen se organizan para emprender acciones que les permitan realizar su labor con normalidad. 
  

:Que Para evitar más suicidios desde ayer se empezó la colocación de malla protectora en los puentes del distribuidor vial 

Centenario, Jesús Romero Quintanar el titular de la Secretaría de Obras públicas, ya había anunciado que se busca 
evitar que las personas se quiten la vida en este lugar, recordemos que ya son tres casos de personas que murieron por 

arrojarse desde las alturas de este complejo vial, por esta razón se coloca la malla y se espera salvar vidas. 
  

:Que Por fin al centro ecoturístico de las grutas de Tolantongo se le hace justicia después de años de solicitar una 
carretera digna, y es que la Sectur Federal dará recursos para que el proyecto se concrete y se pueda tener una vía 

adecuada para este importante centro de descanso y diversión en El Cardonal, por años los ejidatarios han realizado la 

petición pero no habían tenido respuesta positiva hasta ahora lo que acercará a más turistas locales y foráneos. 
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“Todo el partido estamos cerrando filas en torno a esto, estamos convencidos que es a través de la consulta que se aplique 
en el 2015 la forma de echar para atrás la privatización del petróleo en nuestro país” 

Marco Antonio Rico Mercado 
Secretario general del prd hidalgo sobre consulta por reforma energética 
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“Si hay casos donde no sucede realmente una desaparición. El principal indicador es un problema en la familia, ya sea 

violencia o una situación de rebeldía, principalmente en adolescentes. Pero siempre hay que buscar a una persona no 

localizada” 
Nelly Montealegre Díaz 

Titular de alerta amber sobre desaparecidos 
  

“Hay que invertir hoy en la niñez, y lo primero es admitir que somos transgresores de los derechos de los niños, y por qué, 

porque en nuestra niñez fuimos trasgredidos en nuestros derechos, y así es como reproducimos los modelos que sabemos” 
Álvaro Pallamares 

Psicólogo sobre educación infantil 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Está pendiente la Legislatura hidalguense de la propuesta que envíe el Ejecutivo estatal para conformar la normativa que 
defina la protección de periodistas, tema aprobado por los legisladores desde hace dos años y el cual requiere de celeridad 

para reforzar las garantías a quienes ejercen este oficio en la entidad. Según el representante de la Junta de Gobierno debe 

sumarse a este esfuerzo la participación de diversos actores y expertos a la brevedad. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Rolando Durán: Para el subdirector de Educación Media Superior y Superior en Hidalgo todo esfuerzo por posicionar 
a escala nacional e internacional las acciones realizadas por la SEPH es fundamental. Así Durán Rocha mantiene la búsqueda 

constante de escenarios adecuados para que los jóvenes de la entidad logren sus sueños, de ahí la vinculación con diversas 
instituciones, incluso de países a donde antes no se había llegado. 

 

Abajo-Adriana Flores: Mucho puede decirse de esta regidora del PRI en Pachuca; no obstante, muy poco es lo positivo al 
hablar de su trabajo, el cual no llena las expectativas de quienes supuestamente representa en la asamblea municipal. Sus 

redes sociales brindan certeza de que para ella los intereses son otros. Tal vez su juventud la lleva por un camino que no es 
el idóneo, pero podría mejorar. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
EXPERIMENTO 

 

Según comentaron los grillitos una ola de rumores crece con la posibilidad de que Hidalgo funja como laboratorio a 
escala nacional, junto con otras nueve entidades, para probar una nueva oficina de comunicación encargada 

de centralizar la información que surja de las actividades y programas de todas las delegaciones federales, a 
fin de responder a una sola línea de acción en el desarrollo del trabajo y cumplir con las metas trazadas. Esta 

situación ya causa los consabidos revuelos pues la intención es establecer la figura de un vocero oficial aunque 

tampoco hay fecha para que comience operaciones. 
 

SE HACEN 
 

Mucho malestar genera en el municipio de Mineral de la Reforma el hecho de que trabajadores sexuales 
recorran las calles de algunas colonias para ofrecer sus servicios. Los habitantes consideraron impropio y 

molesto que a plena luz del día quienes se dedican al más viejo de los oficios pretendan laborar a la vista de 

todos, incluyendo menores de edad. 
Ante esta situación advirtieron los pobladores al ayuntamiento que tome cartas en el asunto y haga algo al 

respecto, ya que el reporte sobre dichas actividades fue pasado al cuerpo policial municipal desde hace tiempo, donde a su 
vez afirman no tener conocimiento del tema. 
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COMPETENCIA 

 

La comunidad católica de la región Valle del Mezquital ya piensa en nuevas estrategias para mantener a sus 
feligreses, pues con la apertura de una nueva radiodifusora cristiana en Ixmiquilpan temen que esta secta 

gane terreno, como ya ocurrió en diversas comunidades. Algunos fieles hasta recomendaron instalar su propia 
estación radiofónica para competir con las mismas armas y similares argumentos; sin embargo, falta observar 

cómo responden en niveles más altos. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-INM recluye a menores migrantes: La organización civil Sin Fronteras manifestó su preocupación ante el 
creciente número de niños migrantes no acompañados que son retenidos por el Instituto Nacional de Migración (INM) en las 

estaciones migratorias del país en condiciones inadecuadas, situación que genera en ellos depresión, ansiedad y 
desesperanza. Señaló que esta situación es, además, una violación a las disposiciones legales, pues debido a su 

vulnerabilidad, deben ser canalizados a un albergue del DIF.  El INM aseguró, por su parte, que en observancia a la ley los 

niños menores de 11 años son enviados en tiempo y forma a los albergues del DIF para su atención, pero que los propios 
organismos le han manifestado la imposibilidad de recibir a los niños mayores de ese rango para garantizar la protección de 

los más pequeños. De acuerdo con datos de Sin Fronteras, en 2013 el INM retuvo a 9 mil 893 niños migrantes en estaciones 
migratorias, de los cuales 7 mil 995 eran menores de entre 12 y 17 años de edad, y mil 898 tenían menos de 11 años. Del 

total, al menos 291 eran niños migrantes no acompañados. Pese al elevado número de niños en estas condiciones, aseguró 

que sólo pocos son enviados al DIF. De enero a agosto de ese año, por ejemplo, el DIF en Oaxaca reportó que tenía bajo su 
custodia a únicamente 14 niños migrantes.  En una visita que realizaron abogados de Sin Fronteras a las estaciones 

migratorias encontraron a niños migrantes conviviendo con los adultos, sin espacios adecuados y con afectaciones sicológicas 
por las condiciones de su encierro. En entrevista con EL UNIVERSAL, Mónica Oehler, abogada de Sin Fronteras, explicó que el 

estado en el que se encuentran los migrantes en general provoca varios problemas en su salud mental, pero que estos 
impactos son mayores en los niños que intentan llegar solos a Estados Unidos. Dijo que los problemas emocionales que han 

encontrado en esta población son depresión, desesperanza y ansiedad.  En Oaxaca, documentaron el caso de dos hermanos 

de 8 y 12 años de edad, originarios de El Salvador, que querían llegar a Estados Unidos para encontrarse con sus padres, 
pero fueron detenidos por agentes migratorios en el autobús donde se transportaban solos y fueron trasladados a la estación 

migratoria de esta ciudad.  Los abogados de Sin Fronteras los encontraron primero en la estancia provisional de San Pedro 
Tepanatepec y cinco días después en la estación migratoria de Oaxaca. "Los chicos comentaron que los habían trasladado en 

la madrugada, por lo cual no habían dormido. Se veían intranquilos porque ya no querían estar encerrados", dice el reporte 

de Sin Fronteras. La niña de 12 años relató que su hermano lloraba todas las noches porque ya quería ir a su casa. "Su 
apariencia era desaliñada, se mostraban apáticos, con talante sombrío y triste. Fue impactante su evidente afectación 

emocional", agrega el reporte de dicha organización civil.  Esta situación, señaló Oehler, los coloca en especial estado de 
vulnerabilidad porque se atenta contra su integridad física y sus derechos humanos. "A pesar de que la legislación mexicana 

establece que los niños no acompañados en situación irregular deben ser canalizados inmediatamente al DIF, en la práctica 

siguen siendo detenidos en estaciones migratorias o estancias provisionales", reiteró. La ley. El artículo 112 de la Ley de 
Migración establece que cuando alguna niña, niño o adolescente migrante no acompañado sea puesto a disposición del 

Instituto Nacional de Migración quedará bajo la responsabilidad y se deberá garantizar el respeto a sus derechos. Para ello, 
dispone que "el instituto procederá a canalizar de manera inmediata a la niña, niño o adolescente migrante no acompañado al 

DIF, a los Sistemas Estatales DIF y del Distrito Federal, con objeto de privilegiar su estancia en lugares donde se les 
proporcione la atención adecuada, mientras se resuelve su situación migratoria y dará aviso al consulado de su país". Agrega 

que "cuando por alguna circunstancia excepcional las niñas, niños y adolescentes migrantes extranjeros no acompañados 

lleguen a ser alojados en una estación migratoria, en tanto se les traslada a las instalaciones del Sistema Nacional para el 
Desarrollo Integral de la Familia, a los Sistemas Estatales DIF y del Distrito Federal, deberán asignárseles en dicha estación 

un espacio específico para su estadía, distinta a la del alojamiento de los adultos". Explicación. El Instituto Nacional de 
Migración aseguró que todos los niños migrantes no acompañados menores de 11 años son canalizados al DIF, pero que los 

mayores de esa edad no son recibidos para garantizar la protección de los más chicos.  Indicó que en esos casos 

excepcionales se les ofrece un espacio apartado y adecuado en las estaciones migratorias, en tanto se resuelve su situación. 
En el caso de los niños migrantes acompañados, el Instituto Nacional de Migración señaló que permanecen en las estaciones 

junto con sus padres o parientes, puesto que tienen el deber de preservar la unión familiar. Incumplen ley.  Sin Fronteras 
considera que la ley en los hechos no se cumple debido a una falta de reglamentación. En estados como Aguascalientes, 

Michoacán, Nuevo León, San Luis Potosí, Tabasco y Zacatecas las autoridades migratorias señalaron haber intentado el 
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traslado de los niños al DIF, pero que no tuvieron éxito debido a la falta de espacios.  En Chiapas, explica la organización civil, 

pese a que la ley no delimita edades, sólo se acepta a los menores de 12 años y en el Distrito Federal las canalizaciones 

también están sujetas a disponibilidad de espacio.  En Coahuila, los agentes migratorios se ven impedidos de hacer el 
traslado, pues la estación migratoria está a cinco horas de distancia del albergue del DIF, especificó Sin Fronteras. "Los niños, 

niñas y adolescentes no deberían encontrarse privados de la libertad en las estaciones migratorias, de lo que deriva la 
necesidad de ejercer una coordinación efectiva con el DIF o con albergues particulares que pueden ofrecerles un espacio", 

reiteró en su reporte. (Liliana Alcántara, primera plana) 

La Jornada-Leyes energéticas estarán al servicio de trasnacionales: Luego del acuerdo entre PRI y PAN, la próxima 
semana se reabrirá en el Senado la discusión en comisiones de las leyes secundarias en materia energética, „„en las que se 

crea un régimen de excepción en favor de las empresas extranjeras y se legaliza el despojo de tierras ejidales, comunales y 
de particulares en las que haya petróleo, gas o se pretenda construir instalaciones eléctricas‟‟. En los artículos 41 y 42 de la 

ley de hidrocarburos, cuyo dictamen ya fue avalado por priístas y panistas, se faculta al Presidente de la República parar 

establecer „„zonas de salvaguarda‟‟ en áreas „„que por sus posibilidades así lo ameriten‟‟, mismas que serán luego incorporadas 
por decreto del Ejecutivo federal. Son las zonas en las que se explotarán yacimientos de petróleo o gas y de las que, de 

forma discrecional, el presidente Enrique Peña Nieto podrá decidir, advirtió la senadora del PRD Dolores Padierna. Resaltó que 
es otro de los puntos preocupantes, dado que el Ejecutivo podrá disponer del ciento por ciento del territorio nacional y el mar 

patrimonial. Por medio de esa disposición, a propuesta de la Secretaría de Energía (Sener) –que deberá realizar un estudio 

técnico–, Peña Nieto podrá decretar, por ejemplo, una zona de salvaguarda en San Salvador Atenco o en la Selva Lacandona 
para algún proyecto energético, porque no hay ninguna restricción, recalcó. La propuesta original del Ejecutivo fue modificada 

y en el proyecto de dictamen que PRI y PAN presentaron –el cual se discutió la semana pasada en lo general y lo particular 
sin el PRD– el artículo 42 de la ley de hidrocarburos posibilita que sea sólo la Sener, ya sin la Secretaría de Hacienda, la que 

proponga, con base en un dictamen técnico, las zonas de salvaguarda. Se indica también que Energía ordenará la unificación 
de los campos o yacimientos de extracción petrolera, tanto nacionales como transfronterizos. PRI y PAN añadieron un párrafo 

a ese artículo en el que la Sener deberá „„instruir‟‟ a Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 

sus filiales, para que „„realicen las acciones necesarias para garantizar que sus actividades no obstaculicen la competencia y el 
desarrollo eficiente de los mercados, así como la política pública en materia energética‟‟. La senadora Padierna recalcó que su 

bancada realizó ya un estudio de las 21 leyes secundarias energéticas que se dictaminan en el Senado y la Cámara de 
Diputados, y la conclusión es que están pensadas y estructuradas para beneficiar plenamente a las trasnacionales petroleras y 

del sector eléctrico. Se dan facultades discrecionales a la Secretaría de Energía para ordenar la expropiación de tierras 

ejidales, comunales y privadas, en caso de que sus propietarios no lleguen a un acuerdo sobre la venta o renta de las mismas 
a las empresas extranjeras. Es un procedimiento „„para despojarlos‟‟, ya que impone una serie de medidas que colocan al 

mismo nivel para negociar a los afectados con las petroleras extranjeras. De esa forma, los indígenas de Chiapas o los 
ejidatarios de Guerrero tienen que enfrentarse con Chevrón, Shell o cualquier otra trasnacional y aceptar lo que les ofrezcan 

por sus tierras; de lo contrario, el gobierno se las expropia. El régimen de excepción se completa, ya que dejan de operar las 

leyes Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, la de Adquisiciones, la de Obras y la de Entidades 
Paraestatales; Pemex y CFE dejan de ser empresas públicas y se convierten en empresas productivas, propiedad del 

gobierno. Padierna recalcó que todo ese „„despojo‟‟ lo buscan aprobar PRI y PAN, una vez que el gobierno cedió a los 
condicionamientos panistas. No descartó que en las negociaciones se pactó la impunidad para los funcionarios de los 

gobiernos de Fox y Felipe Calderón, que se beneficiaron a través de Oceanografía. (Andrea Becerril, primera plana) 

Excélsior-Capturan a un hijo de 'La Tuta'; operativo de la Policía Federal en Michoacán: Agentes de la Policía 
Federal aprehendieron ayer a Huber Gómez Patiño, de 22 años, hijo de Servando Gómez Martínez, La Tuta, líder de Los 
Caballeros Templarios. Las secretarías de Gobernación, Defensa Nacional, Marina y el Sistema Nacional de Seguridad 
informaron de manera conjunta que Gómez Patiño fue detenido en el municipio de Arteaga, Michoacán, con un arma de 

fuego y droga, cuando intentó escapar luego de asistir a una fiesta. Se dio a conocer que el joven fue trasladado a 

Apatzingán, donde rinde su declaración. Se detalló que al ser capturado amenazó a los agentes federales con ser asesinados. 
El gobierno federal ofrece una recompensa de diez millones de pesos por La Tuta. EL HIJO DE LA TUTA AMENAZA A 

FEDERALES. La Policía Federal capturó ayer a Huber Gómez Patiño,  hijo del líder de Los Caballeros Templarios, Servando 
Gómez La Tuta, en Arteaga, para después trasladarlo a Apatzingán donde rendía su declaración.  En un comunicado conjunto, 

las secretarías de Gobernación, Defensa, Marina y el Sistema Nacional de Seguridad detallaron que esta acción se dio en 
seguimiento a las acciones del plan federal en Michoacán. Según las autoridades federales, se delimitó el área donde se 

presumía se ocultaban responsables de delitos como tráfico de droga, extorsiones y homicidios; se vigiló durante algún 

tiempo hasta que la mañana del sábado 21 de junio ubicaron a un hombre que trataba de huir, el cual fue identificado como 
Huber Gómez Patiño, hijo de La Tuta. Los elementos federales le dieron alcance y evitaron que huyera. La información oficial 

señala que Gómez Patiño traía consigo un bolso de piel donde guardaba un arma corta, calibre 45, abastecida con ocho 
cartuchos útiles, así como una bolsa de plástico con medio kilogramo de droga sintética, conocida como crystal. Al ser 
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capturado, el joven de 22 años amenazó a los agentes federales, con ser asesinados si no lo dejaban en libertad. Sólo se 

conoce que se dio en el municipio de Arteaga, luego de que asistiera a una fiesta, donde se pensaba acudiría también 

Servando Gómez Martínez. Hasta el momento se desconoce si efectivamente La Tuta llegó a dicho lugar o logró escapar. Sin 
embargo, elementos de la Policía Federal que realizaron la captura, se dieron cuenta que entre los asistentes estaba el hijo 

del líder delincuencial, por el cual la Procuraduría General de la República ofrece una recompensa de diez millones de pesos a 
quien aporte datos que lleven a su captura. Huber Gómez Patiño fue puesto a disposición del Ministerio Público de la 

Federación, quien determinará su situación jurídica por los delitos de portación ilegal de arma de fuego y posesión de droga, 

además se habla de manera extra oficial que pudiera estar relacionado en lavado de dinero. A Gómez Patiño se le conoce el 
gusto por subir a las redes sociales fotografías que muestran parte de su vida, al igual que a su hermana Sayonara Gómez, a 

quienes se les criticó hace unos meses por ventilar sus actividades que desarrollan  de manera lujosa. Huber Gómez muestra 
también en sus fotografías su historia desde cuando estudiaba en un colegio privado de la capital michoacana, ubicado frente 

a Casa de Gobierno, en el sur de Morelia. Además de salir con sus amigos y amigas a centros comerciales también de Morelia, 
incluso hay algunas graficas de 2006 cuando pasea por el centro histórico y acude a conciertos de grupos musicales en la 

Expo Feria de la entidad. 

Búsqueda incesante. 
 Servando Gómez ha sido buscado incesantemente en tierras michoacanas. 

 Desde hace unos meses, integrantes de los grupos de autodefensa, encabezados por Estanislao Beltrán Torres, 

buscaban en el municipio de Arteaga a Servando Gómez, demarcación de donde es originario el líder de Los 
Caballeros Templarios y donde se asegura tiene su centro de operaciones. 

 Implementaron operativos en conjunto con la Policía Federal en cuevas ubicadas en la zona serrana de Arteaga, pero 

siempre fueron unos pasos detrás de los delincuentes, quienes se movilizaban al conocer el avance de 

los autodefensas. 
 Promesa. 

 Alfredo Castillo, comisionado en Michoacán, había dicho que antes del 10 de mayo de capturaría a Servando Gómez y 

a otros líderes deLos Caballeros Templarios. 
 Sin embargo,  La Tuta no fue capturado, pero sí fueron detenidos o muertos Nazario Moreno González, El Chayo; 

Enrique Plancarte Solís,Kike Plancarte; Dionisio Loya Plancarte, El Tío y Samer José Servín. 
 Otros de los detenidos o abatidos son Héctor Chávez Quiroz, El Mariachi; Francisco Galeana Núñez, La Pantera; Jesús 

Vázquez Macías, El Toro, así como Ana Luisa Aguilera Barragán, esposa de Joaquín Negrete Arriaga, El Alegretti. 
  
CONSIGNAN A EXMANDOS POLICIACOS DE PARACHO. Fueron consignados ante un juez penal el exdirector de 

Seguridad Pública municipal de Paracho, Michoacán, Felipe Javier Ramos Ontiveros, y el exjefe de grupo, Jaime Reyes 

Martínez, por su presunta responsabilidad en delitos contra el Sistema de Seguridad Pública. Estos dos mandos de seguridad 
municipal fueron detenidos por fungir presuntamente como halcones para la delincuencia organizada. Según el procurador 

general de Justicia de Michoacán, Francisco Javier y Jaime, informaban a un integrante de una célula criminal sobre los pasos 
en contra de la delincuencia por parte de las corporaciones estatales y federales, información a la cual ellos tenían acceso 

como parte de una institución de seguridad pública. Para hacer este “doble trabajo”, se valían de los equipos de comunicación 

que el propio delincuente les había proporcionado para tal efecto; sin embargo, fueron detenidos en flagrancia tras un 
operativo de la PGJE realizado en la demarcación ubicada en la Meseta Purépecha. Por otra parte, fue detenido el jefe de 

plaza de Los Caballeros Templarios en Morelia, Michoacán, identificado como Juan Manuel Ch., El Licenciado Ulises”. 
Presuntamente realizaba asesorías jurídicas a este grupo criminal, entre otras actividades. (Miguel García Tinoco, primera 

plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que el hijo de Servando Gómez, “La Tuta”, Huber Gómez Patiño, detenido ayer en Arteaga, Michoacán, es 
considerado por las autoridades federales como presunto responsable del asesinato de 12 policías federales en ese municipio 

en 2009. 
 

:Que en la cúpula perredista, encabezada por Jesús Zambrano, aseguran que la semana que comienza será decisiva para 

saber si el Instituto Nacional Electoral ayudará a ese partido a organizar su elección interna. 
Y es que, debido a que la decisión de la autoridad electoral se ha prolongado más allá de sus cálculos, ya empiezan a subir de 

tono los reclamos de las corrientes internas que piden a la dirigencia nacional más firmeza para exigir una respuesta definitiva 
a la brevedad. 
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:Que derivado de la creación del INE, que implica cambiar a todos los consejeros estatales, en lo que respecta a la Ciudad de 

México aseguran que Diana Talavera está muy confiada en que seguirá al frente del Instituto Electoral del Distrito Federal. 
Por eso afirman que ahora Talavera se enfocará a proteger a los miembros de la tribu de René Bejarano que trabaja en 

ese instituto para que mantengan sus posiciones, pues para nadie es un secreto que llegó al cargo como cuota de Bejarano. 
 

:Que el presidente del TSJDF, Édgar Elías Azar, anda muy al pendiente de la inauguración de los juzgados familiares que 

ahora serán orales. 
Ya ordenó que, sin menoscabo de recursos, éstos deben quedar listos la segunda quincena de julio. 

Dicen que ha sido muy enfático en que no quiere fallas, pues serán inaugurados por todo lo alto por el mismo jefe de 
Gobierno, Miguel Ángel Mancera. 

 
:Que ahora que salieron dos gallos más para la búsqueda de la dirección del PRI-DF, en el CEN del PRI consideran que el 

escenario más sano para la unificación del partido sería la elección de Mauricio López como presidente y Tonatiuh 

González en la Secretaría General. 
Dicen que de esa forma se equilibrarían fuerzas, pues por un lado López es muy cercano a Beatriz Paredes y González se 

identifica con el ex líder Cuauhtémoc Gutiérrez. 
También señalan que en este momento la equidad de género puede esperar, pues es más importante generar equilibrios en 

el conflictivo PRI-DF. 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

 

LA HORA de la venganza comienza a sonar en las filas del PAN. Al finalizar el proceso de elección del presidente del partido, 
los liderazgos hablaron de borrón y cuenta nueva, de operación cicatriz y bla, bla, bla. La sangre azul corre con la selección 

de los aspirantes para las elecciones estatales en 2015, nos cuentan. La primera que brota es la de Baja California Sur, donde 
Gustavo Madero apuesta por el ex senador Luis Alberto Coppola Joffroy, a quien en su momento Felipe Calderón no le dio 

una pizca de apoyo. En el camino, los maderistas quieren hacer a un lado al senador Carlos Mendoza Davis, quien anda muy 

puesto para competir pero apoyó en la interna a Ernesto Cordero. Esto apenas arranca y la sangre correrá hasta el próximo 
año, nos comentan.  

 
METIDÍSIMO en el teclado anda el coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano en San Lázaro, Ricardo Monreal. Bajo 

el sello y presupuesto de la Cámara de Diputados, el legislador ha estado publicando libros y libros. Apenas hace unos meses, 

lanzó La larga travesía para contar el recorrido de la campaña electoral de Andrés Manuel López Obrador en 2012. El lunes 
presentará otro más de su autoría: A cien años de la toma de Zacatecas, con la presencia de los liderazgos en el Palacio 

Legislativo, el priísta Manlio Fabio Beltrones, el panista Luis Alberto Villarreal y el perredista Silvano Aureoles, nos dicen. 
 

LA PUGNA por la chiquillada en los partidos políticos amenaza con el primer huracán de la temporada en el Congreso, bajo la 
conducción del senador priísta Raül Cervantes y el diputado panista José González Monín. El pleito entre las cámaras de 

Senadores y Diputados por la anulación del artículo 87 de la Ley General de Partidos sigue creciendo. ¿Dónde está el punto 

medular? El vendaval que pegó al PAN y las otras seis fracciones parlamentarias para eliminar este artículo es porque en el 
2012, el 8% de los ciudadanos votó por las alianzas, algo que ahora llaman voto doble, en la elección federal y eso 

representa una gran cantidad de asientos por la vía plurinominal y prerrogativas, mucho dinero, para los chiquipartidos. Un 
ejemplo lo mencionó el PAN: el Verde recibió 115 millones de pesos más, únicamente por haber ido en colación con el PRI, 

nos explican.  

 
HAY MUCHA prisa por legislar las leyes secundarias de energía por el desplome de los mercados financieros y lo que siga. 

Pero el hecho es que en la Comisión de Energía del Senado, a cargo del priísta David Penchyna, ven el calendario con 
sobrada calma. Sucede que una vez sellados los acuerdos y corchetes entre priístas y panistas a favor de los paquetes 

energéticos, pasaron la noche del jueves y los días completos del viernes y sábado, sin que se publique el tercer dictamen de 
iniciativas. Si hoy nada se publica en la gaceta, sería un día más perdido, cuando los tiempos comprometidos por el 

presidente Enrique Peña Nieto es terminar en las primeras dos semanas de julio, nos dicen.  

 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

10 de 10 

1100  

PRONTO se sabrá quién o quiénes están detrás de la primera movilización en contra del endurecimiento del programa Hoy no 

circula para la zona metropolitana del valle de México, cuyas medidas fueron anunciadas en la semana por el Jefe de 

Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. En caso de que prenda la protesta, las autoridades capitalinas van a estar más 
atentas al origen y las causas, nos dicen. El punto es que en otras movilizaciones se ha notado fuego amigo de algunas de las 

corrientes del PRD. Pero no, no crea usted que se trata de la misma historia, ¿o sí? 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

EL JEFE de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, y su antecesor, Marcelo Ebrard, se están dando otra vez hasta con la 
cubeta. LAS COSAS entre los dos se habían calmado, pero ahora que se cumplieron tres meses del cierre parcial de la Línea 

Dorada se reavivó la confrontación... ¡y de qué manera! LO QUE MÁS de un capitalino se pregunta es si no va siendo hora de 

que hagan a un lado las diferencias y se sienten a trabajar en conjunto para encontrar la luz al final del túnel. PUES aunque 
nadie niega que está entretenido el "choque de trenes", lo que hace falta es la "reactivación de los convoyes". A MENOS, 

claro, que las molestias de los usuarios de la Línea 12 no sean su prioridad por estar tan distraídos pensando día y noche en 
la "Línea 18". ¿QUE CUAL es esa? Pues la que en unos años iniciará su recorrido a Los Pinos y que tiene pocos asientos para 

tantos políticos que sueñan con viajar en ella, aunque sea de mosca.  

 
ATINARLE al marcador del partido México-Croacia tal vez no sea una quiniela tan difícil como saber en qué parte del mundo 

aparecerá Felipe Calderón la próxima vez. HACE UNOS DÍAS el ex Presidente se tomó una "selfie" en Natal, durante el debut 
del Tri en la Copa del Mundo de Brasil. Y EL VIERNES posó nuevamente, pero ahora en Nueva York, donde acompañó a su 

esposa, Margarita Zavala, a recibir el premio Pilares de Justicia por su labor a favor de los niños migrantes. OJALÁ TODAS las 
pensiones en México alcanzaran para comprobar... ¡que el mundo es un pañuelo!  

 

YA QUE se supo que la mano que mece la gubernatura provisional de Michoacán es la del senador Ascensión Orihuela, 
también se dice que no fue por falta de ganas que él no se apuntara para el relevo. DE HECHO, a Chon se le mencionó 

incluso antes que a Salvador Jara, quien finalmente fue el elegido para reemplazar a Fausto Vallejo. EL LEGISLADOR dijo que 
estaba más que apuntado, pero que no para los 15 meses que va a durar el interinato, sino para las elecciones de 2015. LO 

QUE ESTÁ por verse es si el PAN y el PRD piensan lo mismo, con eso de que no ven mal una candidatura de unidad, pero no 

encabezada por un priista, como decirlo... tan priista, pues.  
 

NO CONFORMES con los chubascos de los últimos días, en el municipio de Atizapán se pusieron de pechito para que les 
diluviaran críticas. EN LA CUENTA de Twitter del Organismo de Agua Potable y Saneamiento se publicó un mensaje en el que 

pedían a quienes reportaban encharcamientos que dejaran de "molestar" pues ya trabajaban en ello. EL COMENTARIO causó 

tal irritación que la dependencia tuvo que disculparse y culpar a un hacker del desaguisado, lo que no dejó conforme a la 
comunidad tuitera. HABRÁ QUE preguntarle al alcalde Pedro David Rodríguez si en ese rinconcito mexiquense las medidas de 

ciberseguridad son muy bajas o los niveles de sinceridad ¡muy altos! 
 

(Redacción, página 10) 

 


